



# EL ECO DE CARTAGENA

AÑO XXI

DEPARTAMENTO DE LA PRENSA DE LA PROVINCIA

NÚM 1280

## PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN

En la Península.—Un mes, 2 ptas.—Tres meses, 6 id.—Extranjero.—Tres meses 11'25 id.—La suscripción se contará desde 1.º y 16 de cada mes.—La correspondencia á la Administración

Redacción y Administración Mayor, 24

VIERNES 5 DE DICIEMBRE DE 1902

## CONDICIONES

El pago será en metálico ó en letras de fácil cobro.—Se publica en Cartagena, A. Llorente, rue "Aurora" 61; y en Madrid, calle de "Aurora" 31.

## POR LOS POBRES

En estos días en que todos se preparan á pasar la pascua de la mejor manera posible que sería de los que nada tienen si los que tienen algo no fijaran en ellos su atención?

Las desigualdades sociales ofrecen ejemplos de ingrata realidad. Junto al que no carece de nada y puede darse el gusto de ofrecer á los suyos cuanto les sugiere el capricho, se ofrece el pobre vergonzante, infeliz padre de familia que ve acercarse la Noche Buena con espanto. Dentro de breves días estará ya puesto el mercado de pascua; las manadas de pavos cruzarán por las calles; las dulcerías se engalanan con las mil delicadas golosinas fabricadas y dispuestas con arte, a fin de que, siendo rectos de la vista, estimulen mejor el apetito; la muchedumbre ira y vendra, como el año pasado, del mercado a la confitería, realizando compras de artículos de pascua. El pobre infeliz exhausto de dinero, sin trabajo que le proporcione para preparar la legendaria cena de la cristianidad celebrará el nacimiento de Jesús, verá á sus pequeños mirarlo todo con los ojos tristes, sintiendo en sus almitas el hondo desconsuelo de no poder tocar con sus manos infantiles o gustar con su boca herida para la tise, el sugestivo juguete o la incitante golosina.

¿Comprenden nuestros lectores esto? Miren á sus hijos y piensen si les vieran el remedio de todo mientras los demás no carecían de nada. Habría para renegar. Por fortuna la humanidad no es

mala y se apena cuando conoce esas negruras que se extienden en algunos hogares. Cuando las sabe las remedia con satisfacción.

En estos días, unos cuantos hombres que jamás se olvidan de los desheredados, se ocupan en preparar para los indigentes la comida de pascua. Son los componentes de la Junta directiva de la Tienda-Asilo. Como el año pasado, y los otros, se han impuesto un importante donativo abriendo entre todos una lista en la que les acompañan otras personas de buenos sentimientos.

En esa lista faltan muchos nombres; y faltan porque no la conocen, porque no saben que la cita la junta de comité extraordinaria á los pobres los primeros días de pascua y de año y el día de Reyes.

Estas líneas tienen un objeto: llamar la atención de los padres dichosos, de aquellos cuyos hijos no carecen de nada, en favor de los que ven llegar la pascua con espanto, porque les amenaza el dolor de no poder dar á sus hijos ni siquiera pan.

## ALQUILAVES DE ULTRAMAR

El «Diario Oficial» del ministerio de la Guerra ha publicado una real orden disponiendo que las comisiones liquidadoras de los disueltos cuerpos y habilitaciones de clases de los ejércitos de Ultramar empleen, precisamente, en el pago de alcances de jefes, oficiales y tropa cuyos ajustes hayan sido peditados por las intendencias militares y su inspecciones de las regiones, todas las cantidades que, sin aplicación determinada, tengan hoy día ó puedan tener en la sucesiva en sus cajas, cualquiera que sea el concepto por el que en ellas hayan ingresado, incluso por las habilitaciones que se originen al hacer efectivos los pedidos de fondos que tengan pen-

dientes de cobro, deduciendo el metálico que así empleen del primero que formalicen ó del último que hayan efectuado, si es que no han de volver á hacer más pedidos de fondos; bien entendido, que los alcances se han de abonar por riguroso orden de antigüedad de los interesados en su inclusión de los pedidos de fondos no hechos efectivos, y en cada uno de ellos, por partes iguales entre la oficialidad y la tropa, con el fin de que los beneficios que resulten del anticipo en el cobro de alcances se distribuyan del mismo modo entre una y otra clase, empezando por satisfacer las de menor cuantía; debiendo las comisiones liquidadoras repetir tantas veces estas operaciones cuantas sean las ocasiones en que, por cualquier concepto, ingrese metálico en sus cajas, en las cuales existirán únicamente las cantidades que exclusivamente están á responder á determinadas obligaciones, y siempre constituidas en la caja del regimiento ó batallón á que estén afectas las comisiones, como está mandado.

## CURIOSIDADES

### Heroísmo de una madre

Un periódico americano cuenta el siguiente acto heroico realizado por una madre.

El 8 de Mayo, cuando se produjo el terrible cataclismo que destruyó la ciudad de San Pedro con sus 30.000 habitantes, había entrado en el puerto gran número de barcos.

Todos fueron destruidos, y todas sus tripulaciones perecieron, á excepción de unos treinta hombres salvados por un crucero francés.

En uno de estos buques, que cubrió la lluvia de cenizas en pocos momentos con una capa de fuego, se encontraba una joven que tenía en sus brazos un niño de un año escaso.

Esa mujer y todos los otros pasajeros se precipitaron al puente del barco por hacerse el calor insuperable en los camarotes, y tuvieron que sufrir la mortífera lluvia que lanzaba el volcán.

La pobre madre, aunque abrasada de

pies á cabeza, no hizo caso de sus atroces sufrimientos, pensando sólo en defender el fruto de sus entrañas.

Así se encontró á la madre muerta, pero vivo el niño, protegido por el cadáver de su madre en cuyo regazo se salvó.

### Las codornices

Es tal la persecución que han sufrido las codornices, que se abriga el temor de que pueda desaparecer la especie, y se trata de establecer Convenios internacionales para protegerla.

Pero el Egipto no admite Convenio alguno, y precisamente es el país que mayor parte toma en su destrucción. Casi todas las codornices pasan en su emigración por el valle del Nilo, y como el viaje es largo, acostumbra á descansar sobre las palmeras que encuentran en su camino.

Conociendo esta costumbre los habitantes del país, constreñen falsas palmeras, cuyas ramas están untadas de liga, y las colocan en lugares desiertos.

Los pobres animales aprovechan el punto de descanso que encuentran, y quedan presas en cantidades fabulosas.

Así se hace en Egipto un destrozo grandísimo de codornices.

### La guerra al alcohol

La Sociedad de restaurantes y tigonos de Viena ha decidido recientemente que se sirva á los clientes, á petición suya, bebidas no alcohólicas.

Varios restaurantes han empezado ya á practicar este acuerdo y han instalado salones antialcohólicos.

### Industria avícola

Los huevos de gallina que se consumen anualmente en Inglaterra ascienden á docenas 1 700.000, según «La Reforma Económica» representando un valor de 115 millones de francos, este género de importación inglesa. Pero Francia misma gasta al año 300 millones de huevos, procedentes la mayoría de Dinamarca, donde la industria avícola ha llegado á mayor grado de perfección, aventajando á las demás naciones en la práctica de la incubación artificial.

Se calcula que el consumo de huevos y gallinas produce anualmente á Dinamarca más de 300 millones de marcos, cantidad

que casi es suficiente para nivelar sus presupuestos.

En España representa actualmente la avicultura un ramo de explotación casi desconocido como industria, apesar de que nuestros labradores pudieran á poca costa sacar de ella pingües beneficios.

## Desde el Estrecho

Hay gran animación en esta para preparar los festejos que han de tener lugar los días 6, 7 y 8 del mes actual.

El día 6 empezarán con una Gran Diosa ejecutada por la banda de la Misericordia de Murcia, celebrándose después solemne función religiosa acompañada de orquesta, siendo el orador sagrado que hará el panegírico del Santo Patrono, D. Antonio Arce, benedictado de la catedral.

Por la tarde se lidiarán dos vacas por los aficionados, y por la noche habrá fuegos artificiales y gran baile en la sociedad Círculo Ateneo.

El día 7 otra vez diurna, segunda corrida de vacas y velada musical en el paseo por la banda del Sr. Fresneda.

Y por último el día 8 por la mañana, otra diurna, también función religiosa y reparto de limosna á los pobres y por la tarde y noche, carrera de cintas, serenata y otro baile de sociedad.

No puede ser más completo el programa de festejos y por ello debe estar satisfecha la comisión organizadora. Estos festejos también quedará contentos cuando disfruten tan agradables espectáculos.

Se asegura en ésta que dentro de muy poco tiempo se establecerá el alumbrado público en las diputaciones, cosa que es de gran conveniencia para nosotros y que en algo acallará las quejas que por todas partes se oyen contra el Ayuntamiento de Cartagena.

Se está haciendo la instalación de un Círculo cuestre, en donde según noticias actuará la compañía de Cámara.

El Correspondiente.

# Probad el Licorero de HENRI GARNIER y C.

BIBLIOTECA DE ECO DE CARTAGENA 191

Y bastante peligrosa—dijo la lengua irónica del abate.

«Mientras que él—continuó la broma—jamás encontraba el peligro bastante grande, como lo probó una vez más el día de la expedición, comiendo una imortalencia que fué la causa de la muerte de M. Jacques, y pudo ser la de que nos asustasen á todos dentro de los muros de Contances.»

Dijo esto acaloradamente, como lo decía toda aquella vida buena; pero bien se veía en el tono de su voz que no guardaba un rencor muy grande al sublimar tarabanas de Justo el Bretón.

«Entre once y doce de la noche—contó—abandonamos la granja de los Mougger, esos aldeanos de La Varesnerie que nos dieron asilo. La abandonamos para no volver á ella; porque, si salíamos con bien, no podíamos llevar á Deshayes á un sitio tan próximo á la ciudad; y, si no conseguimos nuestro objeto, ninguno de los Dios debía volver ni allí ni á ninguna otra parte. Cada cual llevaba una buena carabina muy corta, con suficiente provisión de pólvora y balas, y un cuchillo de monte en el cinturón. El único que llevaba pistolas, en vez de carabina, era Cantilly á causa del brazo roto, que apoyaba en el pañuelo de usted, Santa. Era marchaba con la pistola en mano. Cuando salimos de la granja de los Mougger, una traidora luz de luna hizo decir á nuestro teniente de truhán, Desfontaines: «Juna por Lu-

190 EL CABECILLA DESTUCHES

el Rogerio de Aristote resulta de un mérito menor héroe, señora hermana.

Otra vez—prosiguió ésta, palpitando de emoción por el éxito del que el abate acababa de llamar su héroe,—aburrido un día de lluvia en casa de uno de sus amigos (cuyo que en casa de ese gallito batallador de Fernanville), le dijo: «Bien podíamos batirnos para pasar el tiempo» porue en aquella época las gentes eran así en Valognes: mataban el tiempo á estocadas. Y en Fernanville no presentase otra objeción, sino la de que no había más que un solo sable, dijo Justo: «Cójalo tú y déjame á mi vaina». Pero, como el otro, que tenía corazón, no quería aceptar ese partido, Justo el Bretón le obligó á servirse del sable, porque se adelantó á él, y le dió un tajo con la vaina.

No me permitiré más reflexiones, Percy,—dijo el Abate, siempre amigo de hacer ralar,—porque me regatarías anécdota sobre tu favorito Justo, y Fierdrap, que se atormentaba la barba de impaciencia, se estaría esperando su historia hasta sabe Dios cuándo.

He concluido—dijo ella,—pero no era una digresión, señor hermano. Venía á cuento para mi historia que ustedes se formasen idea de ese Justo el Bretón, amante del peligro, no como se ama á la mujer, porque siempre se la en cuenta bastante bonita...

BIBLIOTECA DE EL ECO DE CARTAGENA 187

las preguntas de los jueces, y se mantuvo inaccesible y rebelde á todos los interrogatorios y aun á todas las súplicas de los que parecían interesarse por su suerte, oponiéndoles un silencio, no interrumpido siquiera por un grito ni un suspiro, impassibilidad de salvaje... Semejantes noticias, confirmadas por los dos ó tres compañeros de expedición que habían penetrado en Contances y que habían visto levantada ya la guillotina en el lugar de la ejecución, nos obligaban á obrar como el rayo y de no contar más que con la energía, yendo á nuestro fin en línea recta, sin tiempo para seguir los rodeos de la astucia, como en Avranche, y simplificándolo todo, como la estocada receta en el manejo de la espada, merced á la rapidez de la acción.

«No podemos dudar en la elección de nuestro partido—dijo M. Jacques, y era la opinión de todos.—Esta noche, á la hora en que la ciudad empieza á entregarse al sueño, es preciso que intentemos juntos una brusca entrada en la prisión y sacar á Destuches por la fuerza. El trazo será de prueba, señores! La prisión está situada en el centro de tres patios espaciosos que se envuelven unos á otros. En el primero y más exterior de los tres hay un conito que, disparando su fusil, hará salir á todo el cuerpo de guardia instalado en la calle de al lado, y ese, á su vez, descerrajando una descarga, sobre nosotros, atraerá á toda la guarnición de la ciudad. Si toman